
DADOS GERAIS 

Data: 03/08/2023 Local: 
videoconferência/híbrida 

Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: trabalho    videoconferência ordinária 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Marcos Libório Secretário Meio Ambiente Santos 

Fernando Almeida Poyatos Prefeitura de Bertioga 

Halan Clemente Prefeitura de Cubatão 

Marcelo Mouro Prefeitura de Peruíbe 

Paulo Martins Prefeitura de Praia Grande 

Cleiton  Prefeitura do Guarujá 

Convidados: 

Márcio Quedinho  AGEM 

André Sodré AGEM  

Pauta divulgada em:  
14/07/23 

Reunião iniciada às:  
14h31 

Término da Reunião às  
15h21 

 

OBJETIVOS 

Item I – Aprovação das atas anteriores;  
Item II – Definir local/locais para criação da central/centrais de beneficiamento 
regionalizado(s);  
Item III – Inciativas locais de economia circular;  
Item IV – Outros assuntos de interesse regional.  
 

 

REGISTROS 

Ausências: São Vicente, Mongaguá e Itanhaém. 
Estado:  
 

 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Marcos Libório e 
foram tratados os seguintes assuntos:  

 Ficou leitura da ata anterior para próxima reunião; 

 O Coordenador iniciou solicitando da secretaria executiva do Condesb se algum 
município deu retorno a solicitação feita pelo Promotora Dra. Flávia do Gaema, quando 
a disponibilidade de área para instalação de unidade para Usina de Resíduos, a qual 
teria apoio do Gaema para instalação; 

 Foi respondido que não houve retorno formal dos município quanto a solicitação; 

 Também fez uso da palavra Fernando Poyatos, disse que até poderia e teria como 
disponibilizar um área no município de Bertioga, mais ponderou que a logística não 
seria favorável para toda a Baixada Santista, apenas para Bertioga; 

 Depois falou o Paulo Martins de Paria Grande, ele disse que o ideal seria acompanhar 
o estudo do IPT que sugere três áreas para instalação das Usinas, uma que atenderia 
os municípios de Praia Grande, Mongaguá, Itanhaém e Peruíbe, outra para atender, 
Santos, São Vicente e Cubatão, e um terceira para atender Guarujá e Bertioga. 

 Falou também que teria uma área disponível no município, uma área com cerca de 10 
mil metro quadrados, mais que precisaria de licenciamento do CETESB; 
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 Em seguida falou Cleiton do Guarujá, disse que já tem uma área licenciada no Guarujá 
com a possibilidade de atender os municípios de Bertioga e talvez Cubatão, como um 
estudo do IPT de 2019 sugeriu, e caso necessário esta usina poderia comportar os 
três municípios; Guarujá, Bertioga e Cubatão; 

 Disse ainda que o estudo do IPT está disponível no site da Semam do Guarujá; 

 Fernando ainda solicitou a palavra, e disse que se já existe uma empresa fazendo o 
recebimento desses resíduos e porque não os levar para lá, ele acha que para ele a 
logística para levar até o município do Guarujá, ainda na opinião dele é caro a logística; 

 Depois falou o Secretário de Cubatão Halan, afirma que a questão custo é um item 
fundamental a ser avaliado para utilização e local de instalação da usina, que estão 
fazendo avaliação de áreas no município para no futuro poder atender o setor público 
e privado para o descarte; 

 Chamou a atenção para custo energético das usinas, para manter em funcionamento 
as usinas, e para ter viabilidade econômica é preciso ter escala; 

 Também fala que estão preocupados e preparando as áreas para fazer o descarte 
separado dos resíduos sólidos da construção civil, com o descarte sanitário; 

 Também destaca o apoio e incentivo que devem ter do MP para apoiar as propostas 
que os municípios estão apresentando para de fato auxiliar a resolver de vez o 
problema de descarte da construção civil e sanitário na região; 

 Em Peruíbe Marcelo fala que o custo de transporte que eles tem lá de 24 km já está 
saindo caro para operação, que talvez algumas micro usinas seja um caminho para 
solucionar os custos; 

 Por fim o coordenador fala que nas próximas semanas irá lançar alguns produtos de 
mobiliário de praça com material reutilizado, reciclado da construção civil; 

 Então faz uma proposta de construção de lixeiras com resíduos da construção civil, 
que seja padronizado para todos os municípios, como projeto piloto; 

 Então ele encaminha a proposta de enviar a Câmara temática um projeto de 
construção dessas lixeiras padronizadas para todos municípios da região, com 
material reutilizado da construção civil; 

 Proposta que os presentes aprovaram, e nas próximas reuniões da câmara então o 
coordenador irá enviar um modelo de projeto para todos ajudarem a construir e tirar 
do papel;  

 Embora seja um projeto piloto e inicial, vale a proposta por ser de escala artesanal, e 
tendo investimento e incentivo poderá futuramente tomar outra proporção. 

 Em seguida ainda o Secretário de Bertioga Fernando, fala que encaminhará a 
secretaria executiva do Codensb um projeto de economia circular, que realiza no 
município em conjunto com a USP, para fazer parte do banco de ideias que estamos 
construindo por instrução da Câmara Temática; 

 Lembra ainda o coordenador que a mão de obra para estes projetos, são de 
reeducando, egressos do sistema prisional; 

 E nada mais tendo a tratar o coordenador encerrou a reunião. 
 

 
 
 
 
 
 

Santos, 03 de agosto de 2023 
 



 
 

MARCOS LIBÓRIO 
Coordenador 

 
 
 

ANDRÉ SODRÉ 
Secretário 
 
 

 

 

 
 

 

 





 


